

## FMI ve escenario de bajo crecimiento en el futuro (El Financiero 23/10/09)

FMI ve escenario de bajo crecimiento en el futuro (El Financiero 23/10/09)(Eduardo Jardón) Viernes, 23 de octubre de 2009 Crisis dejará secuelas en América Latina. En el mediano plazo, las políticas económicas en América Latina deben considerar un nuevo entorno mundial de menor crecimiento, ya que es poco probable que se vuelvan a registrar las tasas de crecimiento y los precios de exportación de las materias primas que se observaron antes de la crisis. De acuerdo con el organismo, en los próximos años los ingresos públicos crecerán a un menor ritmo y, por lo tanto, los programas de gasto deberán estar mejor focalizados, sobre todo en los países más endeudados. "En términos generales, las políticas deberán ser más eficaces para favorecer el crecimiento y el alivio de la pobreza", indicó en un reporte sobre perspectivas para la región. Asimismo, comentó que para garantizar la estabilidad financiera, la regulación prudencial y supervisión deberán continuar evolucionando, de tal manera que abarquen a todas las instituciones y los riesgos financieros de importancia sistémica. El FMI estimó que la crisis en Estados Unidos dejará secuelas que podrían afectar negativamente a los países de América Latina en el corto plazo. Si bien, dijo, el impacto de la crisis en la región fue sustancial, en la mayoría de los países lo peor ha pasado, expuso el FMI en su reporte, titulado Se evitó la crisis, ¿qué sigue ahora? Recuperación moderada Según el reporte, tras la caída considerable en la actividad económica en la primera mitad de este año, la región se está recuperando y para 2010 se prevé un crecimiento moderado. Los pronósticos del organismo indican que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) caerá 2.6 por ciento, y para el próximo se prevé un aumento de 2.9 por ciento. Se estima que continuará habiendo una falta de dinamismo en los próximos años y que las presiones inflacionarias seguirán contenidas en la mayoría de los países de América Latina. Pronostica que la recuperación más rápida se registrará en los países exportadores de materias primas, con tasas cercanas a 3.5 por ciento, y se espera que la recuperación será más lenta en los países importadores, ante la dependencia del empleo en EU y el margen limitado para proporcionar un estímulo adicional.